



CHAMBRE DES DÉPUTÉS
GRAND-DUCHÉ DE LUXEMBOURG

Session ordinaire 2016-2017

FC/JW

P.V. CEB 05

Commission du Contrôle de l'exécution budgétaire

Procès-verbal de la réunion du 05 décembre 2016

Ordre du jour :

1. Approbation des projets de procès-verbal des réunions des 26 septembre, 3 octobre et 21 novembre 2016
2. 7005 Projet de loi portant règlement du compte général de l'exercice 2015
- Rapporteuse: Madame Diane Adehm
- Adoption d'un projet de rapport
3. Comptes de la Cour des comptes et comptes du Médiateur:
- Adoption de deux résolutions
4. Examen de transferts de crédits
5. Analyse des réponses gouvernementales aux demandes de la Comexbu
6. Divers:
- Calendrier des travaux pour la période de janvier à juillet 2017
- Courrier au Président de la BCL

*

Présents : Mme Diane Adehm, M. Claude Lamberty remplaçant M. André Bauler, M. Eugène Berger, M. Gilles Baum remplaçant Mme Anne Brasseur, M. Félix Eischen, M. Gast Gibéryen, M. Claude Haagen, M. Jean-Marie Halsdorf, Mme Josée Lorsché, M. Gilles Roth remplaçant Mme Martine Mergen, M. Roger Negri, M. Marcel Oberweis

Mme Francine Cocard, de l'Administration parlementaire

Excusés: M. Frank Arndt, M. André Bauler, Mme Anne Brasseur, Mme Martine Mergen

*

Présidence: Mme Diane Adehm, Présidente de la Commission

*

1. Approbation des projets de procès-verbal des réunions des 26 septembre, 3 octobre et 21 novembre 2016

Les projets de procès-verbal sous rubrique ont été approuvés sans modification.

2. 7005 Projet de loi portant règlement du compte général de l'exercice 2015

Le projet de rapport présenté et discuté lors de la réunion du 21 novembre 2016 est adopté à l'unanimité avec une modification rédactionnelle.

**3. Comptes de la Cour des comptes et comptes du Médiateur:
- Adoption de deux résolutions**

Après examen des rapports du réviseur, la commission se montre d'accord avec deux projets de résolution que la Chambre des Députés est appelée à adopter en séance publique pour approuver les comptes de la Cour des comptes et les comptes du Médiateur.

Le réviseur des comptes de la Cour des comptes a émis des observations sans que ces points ne soient suffisamment importants pour donner lieu à une réserve au rapport. Il recommande qu'une documentation écrite soit faite pour les avancements en échelons des fonctionnaires et employés travaillant à la Cour des comptes. Il recommande également qu'une deuxième personne s'occupe de l'encodage du fichier des salaires afin de pallier toute absence non prévue de la personne actuellement en charge de cette tâche.

4. Examen de transferts de crédits

La commission examine une série de transferts de crédits sur base d'une liste.

La commission décide de demander des précisions relatives aux dépenses suivantes:

- Ministère de la **Culture**: Somme: 107.500 euros. Article sous-estimé: 02.0.33.024, libellé «Participation dans l'intérêt du financement du festival du film «Discovery zone»». Alors que le Festival a lieu depuis 2011, l'expérience acquise aurait pu démontrer depuis quelques années déjà que la participation financière de l'Etat ne permet pas de faire face à l'engagement pris. La Comexbu souhaite obtenir des informations sur les raisons qui ont mené à la situation décrite dans l'arrêt du Ministère de la Culture.

- Ministère de la **Défense**: Somme: 159.000 euros. Article sous-estimé: 01.6.12.190, libellé «Frais de stage à l'étranger; frais de cours; dépenses diverses». Alors que l'Armée luxembourgeoise dispose des véhicules PRV depuis un certain temps déjà, la commission souhaite obtenir des explications supplémentaires sur les besoins additionnels de formation relative au système d'arme de la tourelle dudit véhicule.

- Ministère de la **Sécurité intérieure**: Somme: 80.000 euros. Les crédits inscrits à l'article 06.1.12.260, libellé «Frais d'exploitation et frais administratifs» s'avèrent insuffisants notamment sur le détail «Frais de bureau». La commission parlementaire souhaite avoir des précisions concernant cette somme demandée en supplément du crédit initial.

5. Analyse des réponses gouvernementales aux demandes de la Comexbu

Mme la Présidente passe en revue les différentes réponses fournies par le Gouvernement suite aux demandes de la Commission du Contrôle de l'exécution budgétaire du mois de juin 2016 (16 courriers de suite).

Ministère de la Culture: frais de route et de séjour à l'étranger ayant dépassé le budget initial de 18.000 euros en raison d'un déplacement à l'étranger de Mme la Ministre et de trois agents responsables du ministère pour la Présidence européenne; frais relatifs à la participation de la Cour grand-ducale à l'ouverture du pavillon luxembourgeois à la Biennale de Venise (+ 5.000 euros); frais liés au déplacement à l'étranger de plusieurs fonctionnaires dans le cadre de relations internationales et d'accords culturels.

Ministère de la Culture: Suite à une sous-estimation des besoins budgétaires de l'ALAC, il fallait procéder à un allègement de la dette bancaire de l'ALAC (dotation extraordinaire de 200.000 euros, + 15.017 euros pour honorer les engagements retenus dans la convention, + 25.000 euros pour la préparation, l'encadrement et l'animation des Assises culturelles du Ministère en 2016, avec des travaux entamés en 2015).

Ministère du Développement durable et des Infrastructures; Suite à la demande d'informations supplémentaires du 29 juin 2016 concernant l'acquisition d'équipements spéciaux pour 141.000 euros, le Ministère du Développement durable et des Infrastructures répond que la division de la voirie de Diekirch de l'Administration des Ponts et Chaussées avait prévu d'acquérir 3 faucheuses-débroussailleuses pour accotements. L'acquisition aurait dû être inscrite à l'article budgétaire «Acquisition d'équipements spéciaux» et non pas sous le libellé «Acquisition de véhicules automoteurs». Suite au déséquilibre dans le budget en question, il fallait procéder à un transfert de crédit.

Ministère de l'Economie: Un montant de 35.000 euros a été transféré sur l'article «Frais de publicité» afin de pouvoir financer une campagne publicitaire touristique dans le FAZ avec des crédits disponibles du budget «Foire», vu qu'aucune foire n'était plus prévue.

Ministère de l'Economie: facture pour la génération et l'activation de certificats d'authentification et de signature concernant les cartes d'identité électroniques (37.000 euros). Les dépenses ont été effectuées en relation avec la mise en œuvre du plan gouvernemental pour la société de l'information, dans un souci d'accélérer la simplification, la digitalisation et l'utilisation des procédures administratives.

Ministère de l'Egalité des chances: La campagne d'automne du Ministère de l'Egalité des chances était la suite de la campagne d'information et de sensibilisation ayant pour sujet principal les inégalités entre femmes et hommes dans la vie professionnelle. Le transfert budgétaire a été nécessaire pour réaliser le renforcement des messages de cette campagne médiatique bien reçue par le public (dépenses supplémentaires: 9.170 euros et 12.285 euros).

Ministère de l'Environnement: En réponse à la demande de renseignements supplémentaires concernant l'article budgétaire relatif aux frais d'entretien du bâtiment BAD1 à Esch-Belval, Mme la Ministre de l'Environnement répond que les propositions budgétaires sont difficiles à évaluer, étant donné que les dépenses du Fonds Belval sont uniquement connues en début de l'année suivante. De même, les propositions budgétaires établies par l'Administration de la gestion de l'eau sont régulièrement revues à la baisse dans le cadre du contradictoire avec l'IGF.

Ministère de la Santé: La Comexbu avait demandé des renseignements supplémentaires concernant des dépenses additionnelles pour la destruction de documents et matériel de stockage de données électroniques; l'excédent de frais de route et de séjour à l'étranger; la réalisation de clips vidéo sur les comportements provocants de personnes atteintes de démence; ainsi que l'acquisition d'une nouvelle voiture.

Mme la Ministre répond que les crédits avaient été demandés pour couvrir

- la destruction par une entreprise spécialisée de CD et de documents comportant les demandes d'autorisation de mise sur le marché de médicaments; la publication d'annonces des postes vacants; le paiement de frais de nettoyage;
- le dépassement des crédits pour voyages de service;
- le remplacement d'une voiture de service acquise en 2002.

Ministère de la Sécurité intérieure: Concernant la dépense de 290.000 euros, il a été convenu entre l'Inspection générale des Finances et la Police grand-ducale que le transfert de crédit pouvait se faire afin d'avancer d'une année l'acquisition d'une partie du charroi de la Police.

Ministère de la Sécurité intérieure: acquisition de pneus neufs (35.000 euros).

Ministère de la Sécurité intérieure: gardiennage et montage de pneus (13.000 euros). La dépense supplémentaire était devenue nécessaire suite à la sous-estimation des besoins en pneus et en frais de gardiennage de pneus à l'extérieur du garage de l'Etat.

D'autres courriers émanent notamment du Ministère de la Culture et fournissent des réponses détaillées suite aux remarques émises par la Cour des comptes dans le contexte de son rapport spécial sur les établissements publics 2015.

6. Divers:

- **Calendrier des travaux pour la période de janvier à juillet 2017**
- **Courrier au Président de la BCL**

La commission se donne un calendrier des travaux couvrant les six premiers mois de l'année 2017 et décide d'inviter le Président de la Banque centrale du Luxembourg à une de ses réunions en début de l'année 2017.

* * *

Luxembourg, le 13 décembre 2016

La secrétaire,
Francine Cocard

La Présidente,
Diane Adehm